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桃園縣政府第 675次主管會議紀錄 

時間：102年 08月 21日上午 10時正 

地點：本府 12樓會議室 

主席：吳縣長志揚            記錄：科  長 林裕玟 

出席：如簽到簿                             科  員 黃怡禎 

壹、 主席宣布開會 

貳、 頒（獻）獎 

一、 表揚本府警察局刑事警察大隊偵察佐偵破 A類治平專案檢肅

目標 23人。 

-主辦機關：警察局 

二、 表揚「教育部 102年度推動國民中小學營造空間美學與發展

特色學校計畫」優等以上學校。（3所） 

-主辦機關：教育局 

三、 表揚本府 102年各機關績優事務人員。（6位） 

-主辦機關：秘書處 

四、 呈獻台灣地理資訊學會「第九屆金圖獎-最佳應用系統獎」。 

-主辦機關：工務局 

五、 呈獻 102年度「績優戶政機關楷模獎」。 

-主辦機關：民政局 

主席： 

感謝洪偵察佐破獲重大犯罪，為桃園防制犯罪注入一劑強心針，

本縣的犯罪率是 6都最低的，成績十分優異；此外感謝得獎學校

及事務績優同仁的貢獻。 

參、 宣讀上次會議紀錄 

主席裁示：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

肆、 專題報告 

一、 報告機關：文化局 
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報告案由：桃園縣新建圖書館及改制後直轄市立圖書館組織

編制建議－從文化局圖書館空間改造談起 

葉副縣長世文： 

（一） 升格直轄市後，請考量是否保留所有各鄉鎮圖書館，並應

以功能取向做資源整併，分別賦予各圖書館不同的功能性，

而特殊地點如復興鄉，因地點較偏遠，其圖書館則應該保

留完整圖書館之功能。 

（二） 埤塘是桃園景觀特色，建議本縣重要建築建議可以考慮建

築其上，如航空城音樂廳或航空城圖書館。 

主席裁示： 

（一） 設立直轄市立圖書總館是必要的，請文化局預先規劃總館

的規模、規格及可能設立地點，籌備時除了交通便利外，

也要兼含文化氣息，至是否成立籌備委員會則再行討論。

此外，本縣公共建設可參考國外作法，與自然景觀結合。 

（二） 現在各鄉鎮市圖書館功能不彰，未來升格直轄市後，應提

升至現在文化局圖書館之文化層次。 

二、 報告機關：衛生局 

報告案由：「食在健康計畫－我的健康餐盤」 

主席裁示： 

（一） 我的健康餐盤請配合民眾使用需求，隨時修正，無需太花

俏，英文版部分應找專業人士翻譯；第二階段可以結合飲

食控制和運動紀錄，更貼近民眾需要。 

（二） 請各機關多發想，找到民眾感興趣的項目以吸引民眾，如

衛生局我的健康餐盤或消防局推廣 CPR、AED 等，便可藉

此同時宣導機關內其他推行的政策。 

三、 報告機關：研考會 

報告案由：本府為民服務電話禮貌測試實施計畫 

林參事茂山： 

建議各機關製作一次告知單，其性質類似 SOP，詳列各種申請案件
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應提供的資料及步驟。 

李顧問維峰： 

建議研考會研議建立 ERP系統。 

蔡副秘書長宗烈： 

請消除民怨小組研議如何落實職務代理人制度。 

鄭秘書長瑞成： 

（一） 請研考會增加抽測電話禮貌的頻率，並請參事、參議協同

測試。 

（二） 抽測結果未達標準者，其懲處應有適當的警惕效果。 

（三） 除研考會抽測外，機關本身也要自主測試，抽測範圍需包

含所屬的二級機關。 

葉副縣長世文： 

（一） 抽測應由研考會、人事處及各機關辦理，無須委外。 

（二） 建議研考會參考內政部電話禮貌抽測作法：由研考會不定

期測試，鈴響 3聲內接聽為及格，超過 5聲則不及格，並

且規範接聽的標準話術。 

主席裁示： 

（一） 請研考會參考葉副縣長及鄭秘書長建議，研議接聽電話標

準流程，如鈴響幾聲內需接聽、標準應答話數、接聽者非

承辦人的後續作業流程，不可把聯絡事宜推給民眾，而是

通知承辦人主動回電，且應增加電話禮貌測試頻率。 

（二） 其他縣市戶政機關有民眾不滿意當場反應機制，請研考會

參酌是否納入。 

（三） 電話禮貌測試雖然需要委外的專業人員提供協助，但研考

會及各機關首長、主秘也應協同測試。 

（四） 此外，各機關應避免接觸民眾的第一線人員流動過於頻繁，

此類職務盡量勿由約聘僱人員或臨時人員擔任，而涉及判

斷或行使公權力之公務亦勿讓約聘僱人員或臨時人員承

辦，請人事處設計相關規範；並請研考會輔導各機關建立
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一次告知單或業務 SOP 流程，而各機關應確實落實交接，

避免前後承辦人標準不一。另請人事處及研考會研議職務

代理人辦法，至人事處刻正研議的相關職務代理及內部訓

練等草案，請鄭秘書長持續督導。 

（五） 關於 ERP系統，請李顧問向研考會說明。 

伍、 專案計畫辦理情形 

一、「南崁溪亮點」專案 

葉副縣長世文： 

工務局、水務局的建橋案，建議照明使用LED燈，以節省電費；另

請於橋面預留行人及腳踏車走道，並於橋中安排一至兩個眺望點。 

主席裁示： 
（一） 請工務局加速莊敬一號橋之期程，並請水務局確認公所將

南通橋的預算編入。 

（二） 各機關在建設時應將文化意涵及城市美學融入設計。 

（三） 請水務局向葉副縣長報告南崁溪土地徵收問題，積極向內

政部爭取同意。 

陸、 各機關協調及報告事項（無） 

柒、 臨時動議 

一、 交通局高局長邦基： 

請觀光行銷局、工商發展局、工務局及其他機關協助更新「桃園

輕鬆 GO」APP資料。 

主席裁示： 

「桃園輕鬆 GO」APP應讓民眾容易查詢常用景點最方便的交通方

式及路線，並請各機關協助更新資料。 

二、 主計處代理處長李榮吉先生： 

「從數字看桃園」公共運輸使用率資料請各機關參考。 

主席裁示： 
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請交通局於規劃各鄉鎮市免費公車存廢及整併事宜時，可參考主

計處資料。 

三、 人事處郭處長修發： 

本府新修正「桃園縣政府暨所屬各機關學校公務員酒後駕車處理

原則」，請各機關落實辦理。 

主席裁示： 

請各機關加強宣導，並請政風單位督導同仁不可酒後駕車；另外，

本府同仁除了上班不可喝酒外，也要避免與承辦業務相關之廠商

應酬。 

四、 李顧問維峰： 

建請辦理航空城公司及桃園捷運公司徵才博覽會，除了徵才，外

亦可達宣傳之效。 

主席裁示： 

桃園捷運公司因工作性質涉及專業，宜依循原先徵才方式；至航

空城公司除了徵才博覽會外，可在就業博覽會設攤或至校園徵才，

亦可達宣傳效果。本案請黃副縣長召集李顧問、勞動及人力資源

局及人事處研議。 

捌、 主席政策指示 

關於法國參訪之城市外交、文化建設及航空城招商等議題，請工

商發展局、文化局及航空城公司於下次（676）主管會議進行專題

報告。 

玖、 散會（上午 11時 55分） 


